

La Paradura del Niño Jesús. Una reseña del Dr. Edilberto Moreno

Conocedor de tradiciones y crónicas de esta región de los andes venezolanos, Edilberto Moreno, comenta que la Feria del Sol de Mérida concuerda con algunas costumbres de los pueblos del páramo, como son las festividades de San Juan, San Pablo, San Pedro, el Santo Cristo de la Grita y las fiestas de los Reyes Magos. En particular, ahora nos habla sobre la celebración de la Paradura del Niño Jesús.

Reseña que la paradura tiene dos fuentes: una, en Italia, en pueblito que se llama Asis, donde San Francisco, hizo por primera vez el pesebre y, la otra, se origina en un pueblo que llaman Llano de Hato, donde ahora está el Astrofísico.

Recuerda que estando en Roma junto a los embajadores del Vaticano visitó un monasterio de San Francisco, allí estuvo tres días en muchas conferencias y fue cuando empezó a conocer el origen del pesebre, cuya realización se repetía en esta región de los andes. “Los vestidos de las campesinas de allá eran exactamente iguales a las de acá y, en los bailes folklóricos lo único que se distinguía era el atuendo, pues ellas se ponían unos pañuelitos multicolores para danzar, de modo que, todo era muy parecido a la celebración que se hacía al niño en Llano del Hato cuando yo era muy pequeño”, acotó.

Deysi Godoy. MUMCOA